

## Carta Abierta

## A las Señoras Candidatas y a los Señores Candidatos a la Presidencia de la República

Con mucho respeto, en nombre de la Comisión Nacional de Justicia y Paz de la Conferencia Episcopal de Chile, les saludamos y agradecemos su compromiso con el país, asumiendo su vocación política en su máxima expresión.

La Comisión hace suyas las palabras del Papa León XIV: "La política es la forma más alta de caridad, en efecto si consideramos el servicio que la vida política presta a la sociedad y al bien común, puede verse verdaderamente como un acto de amor cristiano, que nunca es mera teoría, sino siempre un signo concreto y testimonio de la constante preocupación de Dios por el bien de nuestra familia humana" <sup>1</sup>

Estamos conscientes de que la responsabilidad de asumir la candidatura implica generosidad y también ambición para lograr ser la persona elegida - millones de ciudadanos y ciudadanas depositarán sus sueños y esperanzas en ustedes. Les invitamos a escuchar a los pobres, a los niños y niñas y a las personas mayores y a dar ejemplo de amistad cívica durante este período de campaña, comunicando sus valores y propuestas con honestidad, verdad y respeto, sin menospreciar a los adversarios.

En estas líneas queremos exponerles nuestras reflexiones y preocupaciones sobre el estado actual de la convivencia en nuestro país.

Sin duda hay mucho que celebrar: cumplimos 35 años de democracia, el país ha vivido diferentes gobiernos y ha podido avanzar en reducir la pobreza, hacer justicia a las violaciones de derechos humanos, crear empleos, acoger a los perseguidos y vulnerados en sus países de origen y mejorar las condiciones de vida de todas las personas que habitan nuestro país.

Al mismo tiempo, hay desafíos importantes que demandan sus compromisos: una nueva realidad delictual asociada a bandas de crimen organizado, angustian a la ciudadanía, la economía crece, pero menos de lo necesario para resolver los problemas de vivienda, salud y calidad de la educación, y para lograr mejores condiciones laborales y empleo. Hay niños y niñas discriminados y mal acogidos, un alto número de jóvenes que no estudian ni trabajan, y aún se discrimina a las mujeres en los lugares de trabajo y otros espacios de la sociedad.

De ustedes dependerá avanzar en resolver estas situaciones.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Papa León XIV, 21 de junio 2025, ante Unión Interparlamentaria Internacional con 60 países

Les llamamos a dar un ejemplo pedagógico de civilidad durante el proceso de campaña. Es una gran oportunidad para que jóvenes y no tan jóvenes, aprendamos qué es la democracia y por qué es tan importante cuidarla; es una buena posibilidad para promover el debate de ideas, para enseñar a la ciudadanía, que es posible disentir sin descalificar al adversario. Es una gran oportunidad para reconocer todo lo que se ha hecho en este hermoso país en los distintos gobiernos, sean del color que sea, logros que son frutos de la democracia.

En palabras del Papa Francisco "Mientras en la sociedad actual proliferan los fanatismos, las lógicas cerradas y la fragmentación social y cultural, un buen político da el primer paso para que resuenen las distintas voces. Es cierto que las diferencias generan conflictos, pero la uniformidad genera asfixia y hace que nos fagocitemos culturalmente. No nos resignemos a vivir encerrados en un fragmento de realidad<sup>2</sup>".

Siguiendo las enseñanzas del Papa Francisco, estamos convencidos del papel fundamental de la democracia: el diálogo, la escucha con respeto y la responsabilidad.

Con mucha esperanza le invitamos a continuar construyendo un proyecto país que tenga el bien común en el centro, que deje en cada persona la semilla necesaria para volver a creer en la política e involucrarnos en levantar un futuro esperanzador para los más jóvenes; un futuro sustentable para los adultos mayores y uno muy respetuoso de nuestra Madre Tierra, que nos cobija y nos brinda el aire, el agua y el alimento que necesitamos cada día.

Esperamos sus mejores esfuerzos para que todas las personas que habitan en nuestro país tengan un mejor pasar en los próximos años y se sientan llamadas a cooperar y participar en la construcción de una patria para todos con justicia y paz.

Les saludan cordialmente,

Comisión Nacional de Justicia y Paz de la Conferencia Episcopal de Chile

Santiago, 18 de agosto de 2025

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Fratelli Tutti. Francisco. Pontificia Universidad Católica de Chile y Conferencia Episcopal de Chile, Santiago, 2020, p. 129.